
ENTREVISTA CON ARMANDO LABRA, SUBSECRETARIO DE 
DESARROLLO POLITICO DE LA SECRETARIA DE GOBERNACION 

México D. F., 11 de mayo de 2000. 

P.- ¿Por qué la carta , justo cuando se conoce que Muñoz Ledo se entrevistó 
Fox y que esta apunto de anunciar una unidad? 

R.- No, no hay relación en términos de tiempos. Mira , la carta es una respuesta 
a una carta de Porfirio Muñoz Ledo, del 9 del presente, y la propia Secretaria 
advirtió que respondería esa carta a más tardar el dia 11 . Entonces, no hay una 
relación, se tenia que contestar esa carta porque era urgente, y se contestó el 
di a 1 O. Pero, bueno, después vinieron otros acontecimientos, pero no están 
vinculados unos con otros. 
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P.- ¿No es una guerra.~ con Muñoz Ledo? 

R.- Naturalmente que no. 

P.- Los hechos son desde antes. ¿Por qué no denunció Gobernación, desde su 
momento, esas negociaciones que , quisiera que nos hablara un poco sobre 
ellas? 

R.- Cómo no . Bueno, lo que está en la mesa es que se dio la necesidad de 
contestarlas en el tenor de la carta del 9, que se contestó el día 1 O. Por otra 
parte, estaban en avance las investigaciones de la Procuraduría. Hoy, hace 
rato , el subprocurador Arrieta informó sobre este caso, sobre estas 
investigaciones, entonces es hasta que se tuvo la información suficiente, y la 
necesidad de atender la respuesta al señor Muñoz Ledo. 

P.- Muñoz Ledo los califica de infames, a la Secretaría de Gobernación y a la 
Presidencia de la República , porque -dice- este es un juego sucio. 

R.- Pues él tiene derecho a expresarse , siempre lo ha tenido, y se ha 
expresado de manera siempre interesante. 

P.- Señor ¿cuándo y con quién se reunió Porfirio , aquí en esta Secretaría? 

R.- Bueno, mire, yo puedo hablar de lo que a mí me toéó, porque él tuvo 
muchas entrevistas , ha hablado con muchas personas . Concretamente, sobre 
estos temas , hace un mes me reuní con Porfirio Muñoz Ledo, me he reunido 
muchas veces , somos amigos. Nos reun imos el día 8, otro el dia 12, en el Hotel 
Niko. Nos reunimos y platicamos sobre estos temas. 

P.- ¿En abril? 

R.- Sí , así es. ' \' 

P.- ¿Y los hechos no ameritarían haber denunciado ese presunto chantaje , en 
su momento? 

R.- Bueno, porque estábamos pensando que sería un comentario simple , pero 
no, fue un comentario reiterado y causó preocupación . Y ahora estaba en el 
contexto de la respuesta a su carta, y era pertinente porque creo que sí 
estamos apelando, como se está apelando en la carta de Porfirio , a la 
transparencia y a una ética política, pues tenemos que ser congruentes y 
entonces las prácticas añejas, tortuosas, manipuladoras que han estado 
presentes en la vida política nacional desde hace tanto tiempo, pues debemos 
remontarlas, debemos superarlas y es importante que la sociedad sepa cómo 
se pretenden hacer las cosas y cómo, pues ya los tiempos no están para que 
se siga con ese tipo de procedimientos . 

P.- ¿Cómo queda el llamado al pacto de civilidad? ¿Esto no se está usando 
como un muro de contención hacia los partidos y apaciguarles un poquito los 
ánimos? 

R.- No, mira, nosotros pensamos que este, como le llamas pacto de civilidad , 
era en realidad una mesa de enlace para que nos sentáramos con los partidos , 
pues tenia como propósito, precisamente, desahogar este tipo de problemas 
en una mesa discreta, a puerta cerrada, sin que se creara esta atmósfera de 
turbulencias. Ese era el propósito de la mesa. 

Yo pienso que sigue siendo válido, y ojalá se pudiera retomar. Quiero recordar 
que la idea de esta mesa de enlace es de los propios partidos. Los propios 
partidos, ya ustedes tienen muchas declaraciones de gentes muy importantes 
que han estado planteando ese espacio. 

Bueno, a la hora de construirlo no prosperó, y pensamos que sigue siendo 
necesario, y si no es ese espacio pues buscaremos otro, con el fin de dar 
cauce a la posibilidad de desactivar este tipo de tonos. 

P.- ¿Dicen los partidos políticos que Gobernación ya no es un interlocutor 
confiable, luego de lo que llaman ellos esta jugarreta, y que carece de 
credibilidad? 

R.- Pues mira, yo creo que todo mundo tiene derecho a su opinión. Nosotros 
pensamos que al contrario, que en la medida en que la Secretaría de 
Gobernación plantea con transparencia lo que acontece, al contrario , gana 
credibilidad . 

Lo que sí estamos en contra . es que sí pudieras inventar una credibilidad en 
base a manejos turbios y debajo de la mesa que no son ni éticos ni legales. 
Entonces en la medida en que nosotros actuamos dentro de la ética y la 
legalidad, creo que somos crecientemente confiables. 

P.- Señor, pero hay un juego de palabras aquí. El señor Muñoz Ledo rechaza 
esa presunta negociación y ustedes aseguran que es cierta . Entonces hay un 
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cruce de palabra contra palabra ¿qué pruebas tienen ustedes de este tipo de 
reuniones? 

R.- No, bueno, de los planteamientos en torno al interés que manifestó el 
licenciado Muñoz Ledo de que se investigara al presidente del Partido 
Auténtico de la Revolución Mexicana, no sólo por un incidente y una confusión , 
sino a propuesta del licenciado Muñoz Ledo, por sus vínculos del presidente 
del PARM con el narcotráfico, bueno pues ahí está la evidencia. 

Ya el propio subprocurador Arrieta lo explicó con toda claridad , hoy, ahí están 
los datos. Respecto a estos planteamientos de que si es o no cierto que Porfirio 
sostenía, que pedía que se actuara en contra del presidente del PARM para él 
quedarse con ese partido y adueñarse de él , bueno, pues ahí, es palabra 
contra palabra, ni modo, porque no hubo ni registro ni testigos. pero yo soy 
partícipe , estuve en una plática con él , en esas fechas que comentábamos, de 
abril. Y, bueno, hasta ahorita yo no he dicho una mentira. 

P.- ¿Quiénes más estuvieron en la reunión que usted está contando? 

R.- Nada más, Porfirio y yo. Probablemente lo haya planteado con otros 
funcionarios , pero yo puedo hablar nada más por lo que yo pude presenciar. 

P.- ¿Hay algunos sectores que dicen que Gobernación, en lugar de armonizar, 
está atacando a un candidato presidencial, y que esto puede afectar el 
ambiente preelectoral y las elecciones mismas? 

R. - No, creo que todos estamos conscientes que lo que se está dando es 
..._ respuesta a una carta, a una iniciativa de un candidato, que manda al 

Presidente. que manda a una institución y la institución le contesta, y ya. No 
hay nada más a tras de todo esto. 

P.- ¿Porfirio Muñoz Ledo dijo que lo iba a demandar por esto? 

Les agradezco mucho. 
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